
■香港文匯報記者 杜思文

立法會財委會昨日通過撥款50億

元，支援非政府機構（NGO）推行過

渡性房屋項目，希望未來3年提供1.5

萬個過渡性房屋單位。民建聯議員柯

創盛及鄭泳舜歡迎撥款通過，但要求

特區政府直接參與興建過渡性房屋，

並將租金水平指標訂於住戶入息

25%。
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九巴自製口罩4月投產供前線

50億助NGO建過渡屋 財會通過
3年料供萬五伙 民記歡迎促政府直接參與建屋

香港文匯報訊（記者子京）湖北武漢
的新冠肺炎疫情仍然嚴峻，洛菲斯集團
早前透過中國星火基金會向武漢捐贈
1,000萬元人民幣，部分善款直接捐予中
國紅十字會總會，餘下部分則由星火基
金會用於採購醫療口罩、防護服等防疫
物資，並將於近日由香港運抵武漢，助
力國家和當地政府盡早控制疫情。
物資捐贈儀式昨日在亞洲貨櫃物流中
心舉行，中聯辦新界工作部副部長陳小
兵，中國星火基金會主席羅叔清、副主
席兼秘書長陳博智，洛菲斯集團有限公
司董事長助理羅進輝等出席活動。

陳小兵：展愛心社會責任
陳小兵表示，現時疫情依然嚴峻，物
資短缺問題尤其嚴重，今次捐贈活動正
充分展現出大家的愛心與社會責任，而
這份團結精神將是戰勝疫情的關鍵。他

很希望疫情能盡快過去，讓大家都能回
到正常生活，並代表新界工作部向洛菲
斯集團及中國星火基金會的愛心善舉表
達崇高敬意及感謝。

基金會援助港弱勢社群
陳博智介紹，星火基金會早在上月初

已接獲該筆1,000萬元的捐款，並即時將
其中350萬元捐予中國紅十字會總會，協
助購買6架特製負壓救傷車，餘下的650
萬元則由基金會用於採購物資。
他續說，經過近一個月的努力，成功

從世界各地搜購到500套醫護防護服、
980套3M護目鏡，以及20萬個3M醫療
口罩等專業醫療物資，經收集後一併從
香港送往武漢，支援當地的抗疫工作。
基金會未來並會根據香港疫情需要，向
本港弱勢社群提供援助。
洛菲斯集團代表羅進輝表示，過去一

個月來全國上下都面臨着重大挑戰，集
團亦要在這個特殊時刻積極參與抗疫，
擔起應有的社會責任，並有見醫療物資
短缺是當前的重要難題，故希望通過捐

款對一線醫護人員提供支援及幫助。今
後集團還會因應疫情發展及社會需要與
基金會繼續溝通，如有需要將再進一步
提供支援。

洛菲斯集團捐千萬助武漢抗疫

香港文匯報訊（記者 文森）懲
教署四個協會工會以及退休人員協
會，對申訴專員公署主動調查懲教
署的口罩生產及分發等安排，卻未
有針對調查挪用和轉售問題表示失
望和遺憾，認為申訴專員提出調查
是「源頭堵截漏洞」，是未審先
判，要求與申訴專員趙慧賢會面。
懲教事務職員協會、華員會懲教

署職員分會組別聯席會議、懲教人
員總工會、懲教署懲教助理總會及
懲教署退休人員協會，他們去函申
訴專員，指出懲教署近年製造的口
罩，除了經物流署分發給70多個
政府部門使用外，亦會派給一些非
政府機構，絕非懲教署所能干涉。
該五個協會及工會指出，申訴專

員執意針對懲教署，而不是策略性
調查涉嫌挪用的癥結，五會全體超
過8,000會員對此感到匪夷所思，
又指出趙慧賢提出展開主動調查時
表示「源頭堵截漏洞」等字眼，是
未審先判，要求盡快與專員會面，
了解主動調查的準則，以期得到公
平結果。

香港文匯報訊 （記者 姬文風）為預防
新冠肺炎病毒在校園傳播，教育局宣佈為
全港中小學及幼稚園提供一筆過1萬元至
2.5萬元不等的「防疫特別津貼」，昨日發
通函交待詳情，包括津貼額釐定方式與撥
款安排：官立學校會以預算撥款形式，把
津貼撥入新編配的指定用戶賬號；其他接
受政府資助的學校則會直接將津貼存入學
校收取教育局津貼的銀行賬戶，預計最早
可在本月發放。

幼園1萬起 中小學最少萬五
教育局通函指，所有提供全面正規課程的

學校均可獲得這項津貼。參加幼稚園教育計
劃的幼稚園按本年1月15日的所有學生人
數，不包括幼兒中心學生作計算，按人數多
寡可獲1萬元至1.5萬元不等；非參加幼稚
園教育計劃的幼稚園可獲12,500元。
官校、資助學校、按位津貼學校及直資學

校按2019/20學年的核准班級數目計，11班
或以下為1.5萬元；12班至23班為2萬元；
24班或以上為2.5萬元。私立中小學則每所
可獲2萬元。特殊學校的宿舍部按2019/20
學年的核准宿額計，宿額少於40個為1.5
萬元；40至60個為2萬元；61個或以上可
獲2.5萬元。
在撥款安排方面，官校會以預算撥款形式

撥入津貼，有關賬號會另行通知；其他接受
政府資助學校則會直接存入學校收取教育局
津貼的銀行賬戶，預計最早本月發放，學校
毋須提交申請。
私立中小學則需提供銀行賬戶及填寫相應

表格，如學校可在3月18日或之前將填妥資
料及證明文件交回所屬的學校發展組辦理，
預計最早可在4月獲發津貼。
通函並提醒，所有學校須為此津貼另設一

個獨立的分類賬，以妥善記錄津貼的收支項
目。學校須確保津貼全數用於購買防疫物
資、清潔校園以及支付其他與防疫相關的開
支，並依循相應的採購程序。
學校可於8月31日或以前使用此津貼，餘

款須交還政府。

香港文匯報訊（記者子京）港區省級
政協委員聯誼會近日來先後向特區政
府、入境處、警務處等政府部門合共捐
出11萬個口罩。特首辦主任陳國基昨日

下午在特首辦會見了聯誼會主席鄭翔
玲、會長施榮懷一行，對今次捐贈表示
感謝。該會首長表示，希望透過政府進
一步善用資源，幫助更多有需要人士，

也將一如既往堅定地支持特區政府各項
工作，團結一致，貢獻香港。

10萬口罩運抵倉儲物流處

5日下午，聯誼會捐贈特區政府的第二
批4.5萬個口罩送至特區政府位於柴灣的
倉儲物流處，連同之前送交政府的5.5萬
個口罩，至此該會捐贈特區政府的10萬
個口罩已悉數到位。這兩批口罩大都從
日本採購，質量上乘，防護效果甚佳。
陳國基在會面中對聯誼會及屬會香港

政協青年聯會（政青）在防疫抗疫方面
所做的工作表示讚揚，對捐贈特區政府
10萬個口罩表示感謝。該會常務副會長
余鵬春、李德麟、張學修、朱銘泉和政
青主席譚鎮國出席。
昨日，聯誼會再向入境處捐贈5,000個

口罩，鄭翔玲個人再捐贈10萬港元，感
謝入境處近期在防疫抗疫中所做各項工
作，特別是積極協助滯留日本和武漢的
港人回港等相關工作。下午，入境處處
長曾國衞熱情接待了鄭翔玲、施榮懷等
首長，並代表入境處接受了捐贈。

省級政協聯贈政府部門11萬口罩

立法會財委會昨日長達7.5小時的會議，審
議包括「支援非政府機構推行過渡性房

屋項目的資助計劃」撥款等項目。工聯會議
員麥美娟表示，相信政府的處理速度可比民
間組織更快，如以「火神山速度」在鯉魚門
興建組合屋檢疫中心。

蘇偉文：研加快興建速度
運輸及房屋局副局長蘇偉文回應指，檢疫
中心的興建速度不可與過渡性房屋相提並
論，但他強調，局方已清楚議員對興建速度
的關注，會研究如何再加快興建速度。
民建聯議員劉國勳關注，若過渡性房屋的
土地適合作房屋供應，日後可否變成熟地，
興建永久性房屋。蘇偉文解釋，規劃土地用
途需要長久的時間，過渡性房屋不會對將來
的用地申請構成任何幫助。
經民聯議員梁美芬提到，部分過渡性房屋
地皮是用來興建社區設施，希望政府「有借
有還」，並要求政府為過渡性房屋政策訂下
期限，不能用過渡性房屋取代公屋，成為資

助房屋的第一層，拉低香港基層市民的居住
質素標準。
蘇偉文回應指，過渡性房屋地皮以短期租

約的形式審批，不存在借用變成永遠擁有，
且當公屋落成量足夠後，過渡性房屋的歷史
任務就可以完結。
他強調，NGO可用政府提供的資金聘請專

業人士開展工程，過渡性房屋的租金會以住
戶入息四成為上限，現時各項目的平均租金
為住戶入息的29%，日後項目會以此為基
準。
在撥款獲通過後，立法會房屋事務委員會
主席柯創盛，及立法會跟進本地不適切住屋
問題及相關房屋政策事宜小組委員會主席鄭
泳舜均歡迎撥款獲得通過，但要求政府亦要
直接參與興建過渡屋。

柯創盛：中長期須加建公屋
柯創盛指出，特區政府不應純粹靠基金
「泵水」，就將責任打包「外判」給民間組
織，是完全不負責任的。他認為政府特別是
房委會及房協等官方組織，絕對有財力、人
手及經驗興建過渡屋，故他再次要求政府直

接參與提供過渡性房屋，而中、長期必須加
快公屋的興建，以免入住過渡屋的住戶「三
年又三年」都「上唔到樓」。
他並關注到民間組織財力有限，就算政府

資助建造成本，但單單是籌款墊支建築費已
令民間組織疲於奔命，故特區政府必須精簡
發還款項的流程，以免民間組織籌建期間因
政府「回水」不及而資金鏈斷裂，同時希望
基金可以預留部分資助額，補助民間組織維
修及保養設施。

鄭泳舜：四成入息上限「離地」
鄭泳舜則指出，目前有達10萬劏房戶約逾
20萬人居住在不適切房屋內，而日後可能有
十多個組織參與過渡屋項目，無理由要基層
家庭「逐間申請、逐次等」，故特區政府應
協助各組織建立一個統一的申請平台，讓有
關基層家庭可以填一份表就「搞掂」。
在租金水平方面，政府以「公屋入息限額
的 40%」為上限，鄭泳舜認為「訂得太
高」，太過「離地」。民建聯認為租金水平
不應超過住戶入息25%的水平，否則與居住
在劏房沒有分別。

香港文匯報訊（記者 文森）新型冠狀
病毒疫情持續，令防疫物資供不應求的情
況未有紓緩，早前更出現「口罩荒」。九
巴及龍運母公司載通國際宣佈於屯門車廠
自設口罩生產線，成全港首個自設口罩生
產線的巴士營運商，並預計於4月投產，
料每天至少生產1萬個口罩供前線人員使
用。九巴傳訊及公共事務部主管林子豪表
示，若原材料穩定供應，不排除會把口罩
派發給員工家屬及有需要人士。
林子豪昨日表示，早於年初已向口罩
供應商訂購數十萬個口罩，惟疫情爆發
後口罩供應量短缺，供應商亦無法向九
巴供貨，其後向政府借的口罩亦不足以
應付需求，加上在市場搜羅的口罩成本
依然高企，因此即使在艱難的經營環境
下，公司仍選擇自設生產線自給自足。
他續說，公司早前已委託專業團隊搜
購口罩全自動生產機器，以及於屯門九
巴車廠劃出位置安裝符合清潔標準ISO
14644-1的ISO Class 8的無塵生產車間，

預計於4月內開始運作。

餘額派發給員工家屬
林子豪表示，生產線所生產的口罩規

格將符合美國材料與試驗協會第一級標
準。公司現時共有1.3萬名員工，平均每

天有近1萬名前線人員，以每天至少生產
1萬個口罩計算，足以應付前線需要。
他續說，若日後原材料供應穩定且能
量產更多口罩，將把餘額在能力範圍內
歸還政府，其次是分發予員工家屬、退
休員工及有需要人士。

除了自設口罩生產線外，林子豪指公
司已加強車廂內的消毒及清潔措施，包
括以稀釋漂白水及消毒藥水清潔車廂、
加強清潔車廂空調隔塵網、以「納米光
觸媒」消毒車廂及加設消毒地毯及酒精
搓手液予乘客使用等。

教局發津貼助學校防疫
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■港區省級政協委員聯誼會向警務處捐贈
5,000個口罩。

■港區省級政協委員聯誼會向入境處捐贈
口罩。

■鄭翔玲、施榮懷等代表港區省級政協委
員聯誼會向特區政府捐贈口罩。

■洛菲斯集團透過中國星火基金會向武漢捐贈1千萬元人民幣，從中採購的抗疫物資
將由港運至武漢。 香港文匯報記者 攝

◀ 林子豪指九巴計劃在屯
門車廠設無塵生產車間生產
口罩。 香港文匯報記者 攝

▲九巴自行生產的口罩會首
先供應員工使用。

香港文匯報記者 攝

■立法會財委會通過撥款50億元，支援非政府機構（NGO）推行過渡性房屋項目，
希望未來3年提供1.5萬個過渡性房屋單位。圖為房協在漁光村推出首個「暫租住
屋」過渡性房屋。 資料圖片


